

## **Protokoll der PR-Sitzung vom 12.04.2016**

**Anwesend:** Johannes Coenen, Ludger Hendricks, Reiner Weidemann, Rita Kowal, Carolin Fink, P. Agatheus, P. Jonas, Klemens Verhülsdonk, Eduard Strebel, Pfr. Roberto Alda, P. Yoseph, Christian Brenker (Protokoll)

### **Reflexion Kommunion und Firmung:**

#### **Kommunion:**

- Pater Y.: Vorbereitung mit neuem Konzept erfolgreich abgeschlossen. Mehrere Treffen in Workshops und Weg-Gottesdiensten mit den Kommunionkindern und deren Eltern
- Gottesdienste waren schön
- Caro Fink merkt an, dass ihr die Vorbereitung grundsätzlich gut gefallen hat, dass aber über die Gruppengrößen der Workshops nachgedacht werden sollte. Der Austausch der Kinder untereinander war wenig bis nicht möglich. Eventuell für das nächste Jahr die Möglichkeit der Katechese, losgelöst von den Weg-Gottesdiensten, anbieten, um o.g. fehlenden Austausch zu ermöglichen.
- Eltern deren Kinder in den letzten Jahren zur Kommunion gingen vermissten „feste Angebote“ wie z.B. den Versöhnungstag oder die Möglichkeit zur Erstbeichte
- Johannes Coenen berichtet, dass die Gottesdienstgemeinde die Kommunionkinder kaum noch kennt und es evtl. sinnvoll ist wieder eine Art Stempelsystem einzuführen, um die Kinder auch in „normale“ Sonntagsgottesdienste zu locken
- Rita Kowal berichtet, dass auch die Kommunionjubilare sich über eine schöne Messe in MM gefreut haben
- Hinweis von Rita Kowal, dass bei kindgerechten Gottesdiensten auch über die Textwahl der Lesung/Evangelium nachgedacht werden soll
- Pfr. Roberto ist auch offen für eine „zielgruppengerechte“ Gestaltung von Messfeiern, allerdings soll trotzdem die Liturgie gewahrt bleiben

#### **Firmung:**

- Lief nach dem bewährten Konzept der letzten Jahre
- Messfeier wieder sehr ansprechend gestaltet

### **Reflexion Osterfeierlichkeiten:**

- Feierlichkeit an sich auch gut
- Besonders an Karfreitag wenig Besucher in der Messe
- Osternachtsfeier MM, trotz Zeitumstellung, 60 Mitfeiernde, davon 20/25 beim anschließenden Frühstück
- Klemens Verhülsdonk fragt nach, ob die Frühschichten, die mittlerweile einen festen Besucherstamm haben, weitergeführt werden wenn P. Yoseph uns verlässt. Diese Anfrage wurde bejaht

### Fotosession für Pfarrbrief etc.:

- Wir werden das Foto vom PR am Stehlenkranz AJ weiterverwenden
- Klemens Verhülsdonk regt an die Namen evtl. direkt ins Bild einzufügen
- Ludger Hendricks wird die Bilder für die Aushänge in MM/AJ in DIN A3 ausdrucken

### Pfarrbrief:

- Der Pfarrbrief kam dieses Jahr wegen des frühen Osterfestes nicht vor Ostern. Schade war, dass somit die Infos, wer sind unsere Kommunionkinder, welche Messen finden über Ostern statt, fehlten
- Die Verlegung aufgrund des Termins ist nachvollziehbar und wird auch nicht jedes Jahr vorkommen
- Sollte Ostern nochmal so früh sein, wünscht der PR sich, dass die Termine und die Namen der Kommunionkinder 3-4 Wochen VOR den Feierlichkeiten im Kurier veröffentlicht werden
- Pfr. Roberto soll Vorschläge für die Fristen des Forums machen:
  - o **PR schlägt vor, dass das Adventsforum eine Frist bekommt, die 3-4 Wochen vor der bisherigen Frist liegt, damit das Forum VOR den Adventstagen allen Gemeindemitgliedern zugehen kann**
- Pfr. Roberto spricht die Veröffentlichung der Daten an und erwähnt, dass wir rechtlich am besten eine Datenabfrage zur Anmeldung machen, ob die Veröffentlichung überhaupt gewünscht ist

### Verabschiedung Markus van Berlo 26.06.16:

- Der Gottesdienst soll vom vom Seelsorgerteam vorbereitet werden
- :mitnehmen kann. Der PR findet dies eine gute Idee
- Eduard Strebel besorgt die Getränke
- Alles Weitere bei der nächsten Sitzung am 15.06.16

### Dienstjubiläum Werner Kühle 01.10.16:

- Rita Kowal befragt Werner Kühle nach Wünschen bzgl. der Gestaltung der Messe/der Zusammenkunft im Anschluss
- Alles Weitere bei der nächsten Sitzung am 15.06.16

### Berichte:

#### Kreisdekanatskonferenz:

- Ludger Hendricks berichtet
- 3 Hauptthemen an diesem Abend:
  - o Arbeit mit den Flüchtlingen
  - o Arbeit in der Krankenhausseelsorge
  - o Pastoralreferent Friedhelm Appe zu „Welche Kirche wollen wir?“

## Liturgieausschuss:

- Patronatsfest:
  - schöne Feier mit anschließendem Empfang durch den PR
  - Pfr. Roberto sprach an, dass man dieses Hochfest auch anders feiern könnte, z.B. mit einem Hochfest samt Chor in der großen Pfarrkirche
  - Der Ausschuss hat entschieden, das Patronatsfest nun abwechselnd in AJ (nach bekanntem Schema) und in MM (als „großes“ Patronatsfest) stattfinden zu lassen
  - Termin 2017 wird noch bekannt gegeben
  - **Zuständigkeit: Petra Dicks, Julia Wolfseher und Ludger Hendricks**
  
- Reisemobilwallfahrt:
  - „geboren“ aus städtischer Sicht, mit Unterstützung der Gemeinde
  - Bemängelt wurde im letzten Jahr die Beschallung an der Nierswelle. Ungünstig war, dass der Küster zu diesem Zeitpunkt Urlaub hatte und sich somit nicht um die Technik kümmern konnte.
  - **Zuständigkeit: Melanie Heynen**
  
- Kevelaerwallfahrt:
  - **Zuständigkeit: Eduard Strelbel, Reiner Neuhäuser, Johannes van der Staay** (Barbara Koppers-Janßen hat auch Interesse und soll angefragt werden)
  
- Fronleichnam:
  - **Zuständigkeit: Melanie Heynen, Astrid van der Staay**
  
- Bittprozession 02.05.16 18:00 Uhr ab AJ:
  - Ziel Hoest-Vornicker-Weg bei Verhülsdonks (Klemens Verhülsdonk kümmert sich drum)
  - **Bitte an die Zelebranten, während der Messen vor dem 02.05.16 die Gemeinde zur Prozession einzuladen und den Gottesdienstbesuchern kurz zu erklären, warum wir das überhaupt tun. Anreiz schaffen mitzulaufen.**
  
- Ostern:
  - keine Veränderung

## Pastor:

- Pfr. Roberto möchte 2016 nichts Großes ändern, um erstmal in die Pfarrei reinzuwachsen und alle „Köpfe“ kennenzulernen
- Wir begrüßen unseren Praktikanten P. Jonas von den Philippinen. P. Jonas wird ein Praktikum von 3 Monaten in unserer Gemeinde absolvieren. Hier soll der sein deutsch verbessern und zum ersten Mal aktiv als Pater in einer Gemeinde mitwirken. Des Weiteren soll er durch die Arbeit mit „Laien“ neue Erfahrungen sammeln, dabei besonders wichtig das Arbeiten auf Augenhöhe und die Gleichberechtigung von Männern und Frauen.

## **Verschiedenes:**

### **Treffen mit dem Bauausschuss des KV:**

- Hierbei ging es hauptsächlich um die Feststellung von baulichen Mängeln, eine Liste dazu wird erstellt
- Ludger Hendricks regt an, sich in ästhetischen Fragen mit dem Bauausschuss Anregungen in anderen Kirchen zu holen

### **Flüchtlinge:**

- Untergeschoss der LF-Kirche weiterhin belegt mit 2 Familien und 2 Männergruppen
- Kirchraum noch nicht belegt, Benutzung soll sehr bald erfolgen
- Besichtigungstermin für den umgebauten LF-Kirchraum wurde gut von der Gemeinde angenommen
- Begegnungstag 21.05.16:
  - o Initiator „Runder-Tisch“
  - o Soll auf dem Markt stattfinden

### **Termine:**

- 26.06.16 Verabschiedung Markus van Berlo
- 01.10.16 40-jähriges Dienstjubiläum Werner Kühle
- 05.11.16 Tag der Pfarreiräte mit Thema Pastoralplan